

La revue Habitation a 75 ans!

Autor(en): **Nicolier, Guy**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat**

Band (Jahr): **75 (2003)**

Heft 4: **75 ans (1928-2003)**

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

LA REVUE HABITATION A 75 ANS!

Guy Nicollier

Le premier numéro de notre revue a paru en janvier 1928!

C'est un honneur pour les rédacteurs d'aujourd'hui de célébrer cet anniversaire et de tenter de dire les mérites de ceux qui lancèrent la revue et la firent vivre sans défaillance pendant 75 ans¹.

Ausculter l'histoire de la revue, se plonger dans les intérêts des rédacteurs c'est aussi comprendre les préoccupations des coopératives au fil du temps. Si en 1928 les questions de salubrité dominent, les années 1940 voient l'émergence des questions d'aménagement du territoire et les années 60 celles de l'industrialisation de la production. Aujourd'hui, nous sommes confrontés à des problèmes de gestion d'énergie et de préservation du patrimoine. Chaque époque a trouvé les solutions à ses problèmes qui, en dépit des progrès techniques, engendrent d'autres problèmes... Cependant le logement, toujours confronté à la pénurie, n'a jamais cessé d'être un enjeu majeur. La conscience d'un développement à long terme nous conforte dans l'idée de la constance de cette préoccupation et de la valeur des témoignages laissés par la revue.

Nous souhaitons rendre hommage à nos sept prédécesseurs. Tirant parti de leur pratique d'architecte et d'homme de terrain, ils ont su conduire la revue à travers les aléas du logement en le plaçant au cœur de leurs combats.

1928	Camille Martin
1928-1931	Arno Hoechel
1931-1932	H. Minner
1932-1941	Arno Hoechel
1941-1945	Arno Hoechel et Jean-Pierre Vouga
1945-1950	Arno Hoechel et René Jacquet
1950-1958	Pierre Jacquet
1958-1972	Jean-Pierre Vouga
1972-1987	Pierre-Etienne Monot
1988-2002	François-Joseph Z'Graggen

Sans être complets, nous vous proposons un aperçu de moments clés ou paradigmes de l'histoire de la revue qui sont autant de repères nourrissant notre réflexion.

Dans le premier article, Bruno Marchand replace la revue dans le contexte de sa création; il analyse les objectifs de l'Union Suisse pour l'Amélioration du Logement (USAL²) et les enjeux de son nouveau média. (*Regarde autour de toi*)

Un entretien avec Sylvain Malfroy esquisse l'activité de Jean-Pierre Vouga, rédacteur en chef, pendant les années fastes de la construction de logements en suisse romande. (*Jean-Pierre Vouga, rédacteur en chef*)

La revue traverse une crise d'identité dans les années '90. L'opinion de certains coopérateurs est évoquée dans un entretien avec Bernard Meizoz, ancien directeur de la Société Coopérative d'Habitation, Lausanne (SCHL). (*Les coopératives vs. Habitation*)

François-Joseph Z'Graggen, précédent rédacteur en chef, résume les préoccupations de dix-sept ans au service de la revue. (*La qualité, compte-t-elle encore ?*)

L'Office Fédéral du Logement nous a livré, lors d'un entretien avec ses directeurs Peter Gurtner et Jacques Ribaux, ses attentes vis-à-vis de la revue, en tant qu'interlocuteur majeur du logement en Suisse. (*Informé sur le logement en Suisse Romande*)

Ces éclairages nous permettent de faire le point sur l'état de la revue, un exercice qui devrait intéresser à la fois le lecteur et notre nouvelle équipe de rédaction.

Dans le contexte de pénurie de logement que nous traversons en Suisse romande, c'est une chance de trouver un média, une force de proposition pour soutenir la cause du logement social. La rédaction brosse un rapide tableau de ses ambitions et lance un vigoureux «Appel aux lecteurs!» (*Habitation: une nouvelle formule*)

Alors que nous interrogeons la revue dans sa forme et son contenu, notre association faitière, l'Association Suisse pour l'Habitat (ASH), est plongée dans un processus de réformes important. Philippe Favarger, délégué de la section romande, nous présente ces réformes et nous livre ses impressions. (*Réforme ASH: Les dernières nouvelles, Une occasion manquée*)

Nos remerciements vont aux auteurs et à nos interlocuteurs qui se sont pliés au jeu difficile de la critique et de l'auto critique.

Merci aussi à la SCHL qui marque son retour à la revue par un tirage extraordinaire de 5100 exemplaires supplémentaires.

¹ Paraphrase de l'éditorial de Jean-Pierre Vouga pour le 40ème anniversaire de la revue en 1968.

² Ancien nom de l'Association Suisse pour l'Habitat (ASH)

4
75 ans
Regarde autour de toi
Bruno Marchand

6
Jean-Pierre Vouga
Entretien avec S. Malfroy
Guy Nicollier

9
Les Coopératives
vs. Habitation
Bernard Meizoz, Guy Nicollier

11
La qualité, compte-t-elle
encore?
F.-J. Z'Graggen

12
Informé sur le logement en
Suisse romande
François Jolliet

13
Habitation:
Une nouvelle formule
Guy Nicollier

14
La Réforme de
l'ASH
Les dernières nouvelles
Philippe Favarger

15
Entretien avec Urs Hauser
Richard Liechti

19
Charte des Maîtres
d'ouvrage d'utilité publique
en Suisse

20
Une occasion manquée
Philippe Favarger